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实现连续6年递增

塘下学子瑞中公费上线数创6年之最

我市中考成绩已揭晓。记者昨从塘下教育学区获悉，今年塘

下镇7所初级中学瑞中公费上线人数为78人（包括瑞中提前招、瑞

中公费生及瑞中定向生），其中，塘下一中33人，鲍田中学27人，罗

凤中学10人，场桥中学5人，塘下二中2人，海安中学1人。

“瑞中公费上线人数创6年之最，也实现了连续6年递增。”塘

下教育学区负责中教工作的周胜权介绍。

塘下教育学区：多层面齐抓共管

本报讯 （通 讯 员 林 祥

斌 见 习 记 者 张 洵 煜） 近

日，塘下镇完成全民参保登

记调查输录工作，包括所辖

89 个村居的调查表收集、原

始材料的省厅录入、内网系

统的查漏审核、市网表格的

输录汇总等，为全镇 17 万人

口建立起完善的社会保险数

据库。

据悉，全民参保登记调

查内容包括个人基本情况、

基本状态、参加社会保险现

状等，调查完毕后还须录入

省厅系统及市网系统，产生

社会保险数据库。自 2 月 9

日塘下镇启动全民参保登记

工作以来，工作人员通过业

务培训、数据比对、入户调

查核对、数据整理录入等步

骤 ， 不 断 推 进 参 保 登 记 工

作，在 5 月 23 日至 29 日期

间，工作人员抓紧催办个别

后进村居，同时联系二职、

轻工两所学校共计 110 名学

生开展省厅系统录入工作，

录入数量以每天5000条的速

度增长。5 月 29 日 18 时，同

时完成省库和市库的输录工

作 ， 录 入 人 数 共 计 173823

人，调查完成率 100%，提

早完成了市政府下达的调查

任务。

“实施全民参保登记的

最终目标是实现全民参保，

为实现全民参保和充分就业

提供科学决策依据。”市人力

社保塘下分局相关负责人说。 琵琶、二胡、长号……近段时

间，每周二晚上，双桥村文化礼堂

内都传出阵阵美妙的音乐，这是塘

下镇职工民乐团在此训练。

塘下镇职工民乐团于今年5月

份成立，由来自塘下、龙湾海城、瓯

海丽岙等地的民俗音乐爱好者组

建而成，目前正在团体练习中。等

磨合完成，将以塘下工会为平台，

走进各个企业为职工们表演节目，

丰富职工的业余生活。

（记者 黄国夫 通讯员 岑松林）

“2013 年瑞中公费上线 33

人，去年是 25 人，今年 27 人。

除了瑞中公费上线之外，今年

全校463名考生中，被塘下中学

录取的有151人，被瑞安十中录

取的有 16 人，被新纪元学校录

取的有7人，被瑞安二中录取的

有 6 人，被瑞安四中录取的有 3

人，被浙鳌中学录取的有 3 人，

被温州 51 中录取的有 7 人，合

计总共 220 名。”鲍田中学校长

叶益耿告诉记者，今年考生被

省三级以上重点中学录取的人

数创历史新高。

采访当天，叶益耿正参加该

校的社团表彰活动，他寄语学

生：“读书是你们的主要任务，但

不是生活的全部。”“人有一技之

长非常重要！”正如他所言，近年

来，该校在狠抓学生教学质量的

同时，积极开展社团活动。

从 2010 年开始，该校加大

艺术教育的投入，从硬件、软件

上积极改善，力度逐年增加。

合唱、创艺美术、街舞、篆刻等

社团深受学生喜爱，摄影社团

“凤凰影社”更是声名远播。

“学生除了学习知识之外，

要学会生活，学会交流，学会健

体。不敢说艺术教育对教学质

量有提高帮助，但从近几年的

发展来看，至少不会对教学质

量带来影响。”叶益耿说。

“好成绩的取得离不开学

区、学校、教师以及学生等方面

的共同努力。”周胜权告诉记者。

据介绍，近几年，随着招生

政策的改变，塘下生源外流的

现象有所减少。今年参加中考

的学生有1700人，其中本地生

源占比过半，比往年有所增加。

近年来，塘下教育学区积

极组织开展教学领导力建设，

要求学校领导亲自参加一线

主科，亲自参加教科研活动，

起到教育教学的示范带头作

用。此外，每年中考成绩公开

后，学区、学校都会组织召开

中考成绩质量分析会，总结经

验，为下次考试做参考。

在教师层面上，该学区不

定期开展教学常规检查，经常联

合各校开展教研活动，通过上公

开课、全体教师集中探讨研究课

题、邀请学科专家讲座等多种形

式提高教育教学水平。

“对于学生，学区每年都举

办文科、理科系列竞赛活动。”周

胜权告诉记者，考虑到新居民学

生在各类竞赛中处于劣势，学区

将各类竞赛活动都分成AB两

组进行。除此之外，学区还积极

组织各校各年级段开展联合考

试、联合评卷、横向比较，对教学

质量进行分析、监管。

塘下一中：将常规的工作做到极致

“去年，我校瑞中公费上线

人数是 27 人，今年达到了 33

人，对于农村学校而言，突破30

人是非常难得的。”塘下一中校

长郑荣钏说。

“我们特别注重学生的德

育工作，好的行为习惯能转化

为好的学习习惯。上课不允许

学生睡觉，学生作业严格要求

教师全改全批。别看是很基本

的工作，但真正落实到位却不

容易。”在谈及取得好成绩的

“窍门”是什么时，郑荣钏坦言，

没有做什么特别的工作，只是

做好常规工作，从细节入手，将

常规工作做到极致。

据介绍，该校实行教学线

与年级段管理相结合的行政管

理体制，每个级段的段长如同

校长一样，各项工作都要管。

对于教师的考核，则是按照班

级的平均分来进行，让教师不

再只抓尖子生。

此外，该校非常重视考生

考前减压。不管是期末考试

还是学区开展的联合考试，甚

至是中考，学校在应考之前不

放假，不刻意营造考前的紧张

氛 围 ，让 学 生 在 思 想 上 放 轻

松，得到考试与平常上课一个

样的心理暗示。“每年的中考，

我们教师都会在考场迎接、欢

送考生，与考生击掌、拥抱，给

予信心与鼓励。这也是我们

学校师生文化的优良传统。”

郑荣钏说。

鲍田中学：抓成绩的同时注重全面发展

今年中考成绩揭晓，让罗

凤中学引以为傲的是塘下学

区中考裸分成绩第一、第二名

都出自该校。该校九（2）班学

生 万 力 以 654 分 裸 分 成 绩 成

为塘下教育学区的中考状元，

九（6）班 学 生 鲍 钱 涵 以 652.5

分裸分获得第二名。“包揽了

学区中考成绩的前两名，有史

以来还是第一次。”该校校长

戴祥林说。

据介绍，该校不仅重视优

生的拔尖，也不放弃后进生成

绩的提高，做到拔尖生、后进

生一起抓。对于拔尖生，在完

成常规教学任务之外，还根据

学生特长优势，予以额外的辅

导。

“在瑞中提前招工作中，

按常规，我们学校只有 1 个名

额，但今年考试，考生成绩突

出，2 名学生提前被录取，超指

标完成了‘三位一体’招生工

作。”戴祥林介绍。

罗凤中学：优生、后进生一起抓

塘下镇完成
全民参保登记工作

塘下有个职工民乐团


